

Lecture biblique, par Isabelle

✠ Matthieu 1:1-17

¹Généalogie de Jésus-Christ, fils de David, fils d'Abraham.

²Abraham engendra Isaac ; Isaac engendra Jacob ; Jacob engendra Juda et ses frères ; ³Juda, avec Tamar, engendra Pharès et Zara ; Pharès engendra Hesrom ; Hesrom engendra Aram ;

⁴Aram engendra Aminadab ; Aminadab engendra Naassôn ; Naassôn engendra Salmôn ;

⁵Salmôn, avec Rahab, engendra Boes ; Boes, avec Ruth, engendra Yobed ; ⁶Yobed engendra Jessé ; Jessé engendra David.

Le roi David, avec la femme d'Urie, engendra Salomon ; ⁷Salomon engendra Roboam ; Roboam engendra Abiya ; Abiya engendra Asaph ; ⁸Asaph engendra Josaphat ; Josaphat engendra Joram ; Joram engendra Ozias ; ⁹Ozias engendra Joatham ; Joatham engendra Achaz ; Achaz engendra Ezéchias ; ¹⁰Ezéchias engendra Manassé ; Manassé engendra Amos ; Amos engendra Josias ; ¹¹Josias engendra Jékonia et ses frères au temps de l'exil à Babylone.

¹²Après l'exil à Babylone, Jékonia engendra Salathiel ; Salathiel engendra Zorobabel ;

¹³Zorobabel engendra Abioud ; Abioud engendra Eliakim ; Eliakim engendra Azor ; ¹⁴Azor engendra Sadok ; Sadok engendra Akhim ; Akhim engendra Elioud ; ¹⁵Elioud engendra Eléazar ; Eléazar engendra Matthan ; Matthan engendra Jacob ; ¹⁶Jacob engendra Joseph, l'époux de Marie, de laquelle est né Jésus, celui qu'on appelle le Christ.

¹⁷Il y a donc en tout quatorze générations depuis Abraham jusqu'à David, quatorze générations depuis David jusqu'à l'exil à Babylone, et quatorze générations depuis l'exil à Babylone jusqu'au Christ.

Activité participative, par Florian, Christel et Isabelle

Méditation, par Florian

Qui n'aime pas lire une bonne généalogie ? Honnêtement, c'est une des hantises des prédicateurs d'être un jour forcés de prêcher sur une des nombreuses généalogies dont regorge nos Bibles.

Mais si nous nous sommes imposé la lecture (merci Isabelle !) de cette longue généalogie ce matin, c'est parce que justement elle nous montre quelque chose, elle pointe une des merveilles de notre foi : Dieu, quand il est venu au monde, s'est inscrit dans une lignée humaine, comme nous nous inscrivons dans une lignée familiale mais aussi dans une lignée de croyants.

Je ne vais pas faire une longue méditation sur ce texte, mais au contraire, il va nous servir à introduire notre activité centrale de ce culte.

Car cette généalogie nous pointe un des éléments fondamentaux de notre communauté : elle est d'une grande diversité dont nous sommes appelés à tirer toute la richesse.

- Diversité des personnes et des origines. Elle compte des hommes et des femmes, des Israélites et des étrangers (et même des étrangères), des exemples de vertus et des personnalités plus discutables.

- Diversité des temps aussi et des situations. La foi du nomade Abraham ne s'exprimait et ne se vivait vraiment pas de la même manière que celle du grand roi David qui régna sur Israël, ni que celle que Jékonias au temps de l'Exil.
- Et pourtant, tous font partie de la famille de Dieu. Comme nous tous, d'origines et de générations différentes, dans toute notre diversité nous sommes tous unis par notre foi en Jésus. Comme le dit un cantique :

Oui, nous faisons partie de la famille de Dieu,
Comme héritiers du Père,
Nous partageons nos biens, nos joies et nos fardeaux, Nous
sommes sœurs et frères.

Nous sommes une famille, qui vient de quelque part, d'une longue lignée de croyants qui ont vécu dans la foi et de la foi chacun en leurs temps et dans leur situation.

Mais maintenant, ce n'est pas tout d'avoir dit ça, nous devons en faire quelque chose. La généalogie de Matthieu, elle se trouve au tout début de son Evangile, c'est bien qu'il y a encore tout à raconter, tout à vivre, tout à découvrir ! Toute une toile de vie et des relations et d'amour à tisser ensemble.

Arbre intergénérationnel, par Florian, Christel et Isabelle

Et nous allons maintenant manifester ensemble ce mystère de l'unité dans la diversité : nous allons ensemble décorer un « arbre intergénérationnel » sur lequel je vais vous inviter, depuis les plus jeunes jusqu'au moins jeunes à coller votre photo (à la place des post-its) sur une des 7 branches de l'arbre. Les enfants près du tronc, les aînés au bout des branches.

Et comme vous le voyez, chaque branche a une couleur. Parce que montrer les liens qui nous unissent, ce n'est qu'une première étape, ce n'est qu'un fondement sur lequel nous sommes appelés à bâtir. C'est pourquoi, **une fois que l'arbre sera complet**, que toutes les photos auront été posées, **nous prendrons un temps de discussion en 7 groupes distincts**. Chaque branche a une couleur, et la couleur du post-it que vous prendrez vous indiquera quel groupe rejoindre.

Vous allez certainement mieux comprendre avec un exemple : j'appelle les animateurs de ces 7 groupes à me rejoindre et à coller leurs photos :

- Rouge : Armelle

Donc si vous posez votre photo sur la branche rouge, que vous récupérez un post-it rouge, vous suivrez donc Armelle pour le temps de discussion en groupe, dans la famille Rouge.

- Orange : Aurélien
- Jaune : Abayomi
- Vert : Stéphane
- Bleu : Philippe
- Rose : Véronique
- Violet : Emmanuel

Nos animateurs peuvent rejoindre le point de ralliement de leurs groupes, de leurs « familles », et je vais maintenant appeler les différentes générations à me rejoindre et à coller leur photo. **Si vous n'avez pas de photo, vous pouvez venir participer en marquant votre nom sur un post-it.**

- -17 ans
- 18-44 ans
- 45-64 ans
- 65 ans et +

Voilà, maintenant nous avons commencé à former 7 nouvelles familles du Botanique, unies en Christ. **Nous allons distribuer au reste de l'assemblée des petits cartons de couleur pour que tous puissent rejoindre un temps de partage en famille.** Une fois que vous avez reçu votre carton, je vous invite à rejoindre votre famille et à suivre les instructions de votre animateur.

Temps en « familles », par Florian, Christel, Isabelle et les animateur.trice.s Armelle, Abayomi, Philippe, Aurélien, Stéphane, Véronique, Emmanuel

Chaque famille invite tous ses membres à se présenter, puis se trouve un nom et une parole de bénédiction à adresser aux autres familles. A la fin du temps de partage, Florian vient nouer une corde, que tous les membres de la famille tiennent, pour symboliser le Christ qui vient accomplir notre communion. La corde représente notre foi, le nœud symbolise Jésus, le Fils de Dieu, celui en qui nous plaçons notre foi et qui nous unit, frères et sœurs dans la foi, toutes et tous Enfants du même Père.

Cette activité se finit par une bénédiction de la part de Florian, puis une prière en famille. Les familles prient spontanément, et/ou utilisent la prière proposée par Isabelle :

« Prière autour de la corde »

Tu es béni,

Dieu d'Abraham, d'Isaac, de Jacob,

Dieu de Zacharie, d'Elisabeth,

Dieu de Joseph, de Marie,

Père de Jésus-Christ, notre Seigneur

Père de toutes nos familles ici au Botanique.

Merci car tu nous as donnés les uns aux autres comme frères et sœurs,
D'origines, de couleurs, de genres et d'âges différents, tous
semblablement unis par ton amour.

Nous te remercions pour cette chouette/riche famille à laquelle tu nous donnes
d'appartenir par ton Fils. En lui nous recevons Ta Vie –

Donne-nous de chérir/d'aimer et de prendre soin de cette famille qui nous aide à grandir
en Toi.

A toi nos cœurs et nos vies.

Amen